

VISIÓN FINANCIERA

POR CAMPANITA

► Los salarios en México, de los más bajos

El salario mínimo mensual real en México registró de 2006 a 2009 una tasa de variación promedio de -1.4 por ciento, en 2010 este indicador apenas alcanzó un crecimiento de 0.1 por ciento, lo que convierte a los salarios pagados a los trabajadores mexicanos en los más bajos en el grupo de países miembros de la OCDE.

En 2009, el salario anual pagado por hora en México, medido en dólares PPP (poder de paridad de compra) es de 12.528, mientras que en Estados Unidos este ascendía a 59.080 dólares PPP; la diferencia salarial en 1995 era de 27.410 dólares PPP, para 2009 alcanzó 46.552 dólares internacionales. Incluso Estonia y la República de Eslovaquia registran mejores percepciones a las observadas en México.

El Boletín Económico del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM reporta, además, que de acuerdo con datos de la Organización Internacional del Trabajo, México tiene el salario mínimo más bajo dentro de un grupo de economías seleccionadas con un nivel de 170 dólares PPP, por debajo de los 173 dólares internacionales pagados en China, sólo superando a los salarios mínimos pagados en la India.

► Encarecen los alimentos

De acuerdo con el Banco Mundial, 9.5 millones de personas que viven en los países de ingresos bajos y 34.1 millones en las naciones de ingresos medios, cayeron en la miseria al tener que destinar 60 por ciento de sus ingresos a la adquisición de alimentos. Tan sólo en enero de este año, el índice de precios de los alimentos elaborado por el BM reportó un crecimiento de 29 por ciento.

Esa misma medición realizada por la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) alcanzó su nivel más elevado en dos décadas al ubicarse en 230.7 puntos; durante 2008. El detonante de esta crisis alimentaria se identifica en el comportamiento de los precios de los granos básicos (trigo, maíz, arroz y cebada) así como en aceites vegetales. Con respecto a enero de 2010, los precios de estos insumos alimenticios se incrementaron 43.7 y 64.5 por ciento, respectivamente.

Sin duda, esta crisis afecta a los países con dependencia alimentaria como México, donde 50 por ciento del consumo de alimentos es de origen importado, incluyendo las próximas 12 millones de toneladas de maíz que se importarán como consecuencia de las heladas en los estados del norte del país.

► Se achica el ingreso

De La Riva Group (DLR), empresa especializada en investigaciones de mercado, dio a conocer los resultados de su Índice de Final de Quincena (IFQ). Según su medición, los ingresos en la segunda quincena de marzo alcanzaron para 13.50 días en promedio, un puntaje bajo en comparación con el mes pasado, pero similar al mismo mes del 2010, en donde se registraron 13.65 días.

En este sentido, los participantes explicaron que los precios están muy al-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 15.04.2011	Sección Finanzas	Página 4
---------------------	---------------------	-------------

tos (19 por ciento) y se les juntaron los gastos (12 por ciento). Los tres factores en los que se reflejó más el cambio son: Terminó con menos dinero, pasó de 58 por ciento en febrero a 71 por ciento en marzo (13 por ciento más); Recortó gastos, subió de 21 por ciento a 32 por ciento (11 por ciento más); Se atrasó en pagos, que se incrementó de 11 por ciento a 20 por ciento (9 por ciento más).

► Gruma, de las mejores para trabajar

TOME NOTA ***En su primer año dentro del ranking, GRUMA México se ubica entre las mejores empresas para trabajar en el país, de aquellas que cuentan con 5 mil o más **empleados**. Es la única del sector industrial que fue certificada como "Un Gran Lugar para Trabajar". Como sustento para la certificación, "Great Place to Work Institute" México realizó una encuesta entre los colaboradores de las más de 500 empresas participantes y una revisión de las políticas relativas al capital humano de las mismas, bajo la supervisión del Instituto Mexicano de Normalización y Certificación.

***Grupo Financiero HSBC, vendió su Afore a Principal Financial Group, por 198 millones de dólares). Principal continuará con la venta y el servicio de sus productos especializados en **pensiones**, a través de la red de sucursales bancarias de Grupo Financiero HSBC en México. Se prevé que esta operación se concrete en el tercer trimestre de 2011, sujeta a las aprobaciones regulatorias correspondientes.

***Coca-Cola donará 31.5 millones de dólares en efectivo y especie, para apoyar en la reconstrucción de las áreas más afectadas por el terremoto y el tsunami del pasado 11 de marzo en Japón. La compañía formó el "Coca-Cola Japan Reconstruction Fund" El dinero del fondo, recaudado a través de la subsidiaria local y sus 12 socios embotelladores en el país, estará destinado a la reconstrucción de escuelas y otras instalaciones comunitarias comprometidas en apoyar a los niños más afectados por esta tragedia.

***Denuncian que en algunas instituciones de salud no tienen más de 60 medicamentos clasificados como "soporte de vida" y que ya fueron autorizados por el Comité Específico de Medicamentos de la Comisión Interinstitucional del Cuadro Básico de Insumos del Sector Salud. Entre ellos se encuentra el Abacavir Lamivudina, recetado contra el VIH/SIDA, así como los de uso fundamental para combatir otras enfermedades crónico-degenerativas como la Leucemia mediante el Nilotinib cápsula; Bosentian tableta, que es recetado para la hipertensión arterial pulmonar, así como muchos otros para tratar problemas como diabetes, cáncer e hipertensión.